# Cambiar el escaño por las aulas

### Tres diputados que dejan el acta volverán a dar clases

Martínez Soriano, que ha estado 30 años en la política activa, se dedicará a la asociación contra el cáncer





⊠ acardenas@ideal.es

**GRANADA.** Agradecimiento, tranquilidad, sensación del deber cumplido... Un montón de sentimientos acuden a los políticos que dejan la vida pública y que han constatado que su partido ya no cuenta con ellos para la próxima legislatura en el Congreso de los Diputados. Son los que las listas han dejado fuera. A partir de ahora se han acabado los madrugones para ir a Madrid, las semanas de cuatro días en la capital de España, las comidas a deshoras... Se alejan del vértigo de la política y vuelven a la cotidianidad de sus vidas antes de que fueran diputados o cargos públicos. Ninguno dice que se va con resentimiento y tres de ellos volverán a sus puestos en la Universidad de Granada.

Juan de Dios Martínez Soriano Diputado del PP 2008-2011. Ha sido senador en dos legislaturas.

### «La mitad de mi vida la he dedicado a la política»

Juan de Dios Martínez Soriano ha estado casi 30 años en la política activa. Ha sido parlamentario nacional, autonómico y senador por el Partido Popular. «Tengo 59 años y entré en la política cuando tenía 30, así que he dado prácticamente media existencia a la política». Juan de Dios Martínez pasa a otros menesteres de la vida con la sensación de que gracias a la política ha conocido a mucha gente interesante y a muchas personas que en otros ámbitos privados jamás hubiera tratado. «Hay políticos que creen que el cargo es vitalicio y actúan como tal, pero ese no es mi caso. Yo sabía que más tarde o más temprano tenía que llegar mi hora y lo he aceptado sin ningún tipo de resentimiento y con la mayor normalidad. Además, hay que dar paso a las nuevas generaciones que nos llegan con más ganas de luchar».

Juan de Dios Martínez Soriano pasó por un grave episodio médico (fue operado a corazón abierto) el pasado año. Por eso cree que la tranquilidad que le puede dar su nueva situación será un favor que le hace a su cuerpo. «Vivir cuatro días a la semana fuera de tu casa significa comer a deshoras y dormir siempre menos de lo que quieres. Ese ajetreo no es bueno y yo necesito ahora una vida mucho más regularizada», dice.

Juan de Dios Martínez Soriano es licenciado en Farmacia y tiene su botica en Chipiona. «El tenerla tan lejos también es un inconveniente, por lo que estoy pensando en venderla». A la pregunta sobre a qué se dedicará a partir de ahora, lo tiene claro. Es presidente en Granada de la Asociación Española Contra el Cáncer, en la que lleva varios años. «Me dedicaré a mi asociación. Eso no quiere decir que no quiera saber nada del partido; es más, además de agradecido, me siento recompensado y considerado dentro de él. Me llaman a menudo para consultarme sobre los más diversos temas. Si el partido quiere aprovechar mi experiencia, fenómeno. Y si no,



Blanca Fernández-Capel mira el móvil después de una rueda de prensa. :: IDEAL

no pasa nada». Juan de Dios Martínez Soriano tiene claro que su vida activa en la política no ha terminado, sino que «alcanza un nuevo es-

Cándida Martínez Diputada del PSOE 2008-2011. Fue consejera de Educación.

### «Mi familia sí se alegra de mi nueva situación»

Quienes de verdad están contentos de que Cándida Martínez haya dejado su acta de diputada son los miembros de su familia. Durante doce años que ha tenido diversos cargos públicos (fue consejera de Educación y parlamentaria andaluza), Cándida ha sometido a su seres queridos más cercanos a la ingratitud de la ausencia. «Sí, si hay alguien que se ha alegrado han sido ellos, porque a pesar de que siempre he vivido en Granada, han sido muchas las jornadas que he pasado fuera debido a mis responsabilidades. También debo decir que le debo mucho a mi familia, de la cual he sentido siempre su apoyo».

Cándida nació en Vélez Blanco, cursó todos su estudios universitarios en Granada, donde obtuvo la licenciatura y el doctorado en la especialidad de Geografía e Historia. Fue la primera mujer decana de la Facultad de Filosofía y Letras y también ocupó el cargo de presidenta de la Conferencia de Decanos de las Facultades de Filosofía y Letras. «Mi etapa en la política no ha hecho que me desligue de mi labor de investigadora en la Universidad. Siempre

he mantenido contacto con los grupos de trabajo. Y allí vuelvo». Dice la todavía diputada (hasta el día 12 de diciembre lo es) que le apetece volver a dar clases y que nunca dejará la política si eso significa «apoyar todos los movimientos cívicos, progresistas y abiertos que está sociedad está demandando. En ese aspecto siento que siempre he estado en la política». Cándida, que ha ejercido durante su etapa de diputada como portavoz de Educación del Grupo Parlamentario Socialista, al hacer un balance de trabajo y emocional de este tiempo, afirma que «me siento bien porque creo que he hecho un trabajo serio, honesto y comprometido, que ha satisfecho mis inquietudes como persona y como política». Señala que ha puesto su corazón y su inteligencia a los puestos de responsabilidad que ha mantenido. Corazón e inteligencia que pondrá ahora en su trabajo en la Universidad. «Si lo que quieres saber es si voy a aspirar a un cargo público, por ahora no. Nunca se sabe lo que puede pasar, pero esa no es mi meta por el momento», comen-

Blanca Fernández-Capel Diputada por el PP durante cinco legislaturas

### «Me gusta todo en la vida, excepto planchar»

Blanca Fernández-Capel Baños se siente muy optimista hacia su futuro porque dice que «menos planchar, todo me gusta en la vida. Hasta cocinar, soy una cocinera estupenda». Nació en Almería en 1946 pero ha sido Granada quién la ha formado como profesional y como





Cándida Martínez, política, exdecana y exconsejera de Educación. :: R. L. P.



Martínez Soriano seguirá involucrado en la lucha contra el cáncer . :: R. L. P.

### **LAS FRASES**

Juan de Dios Martínez Soriano Licenciado en Farmacia

«Hay políticos que creen que el cargo es vitalicio y actúan como tal, pero ese no es mi caso»

### Cándida Martínez

Doctora en Geografía e Historia

«Mi etapa en la política no ha hecho que me desligue de mi actividad como investigadora»

### **Blanca Fernández-Capel** Profesora en Medicina

«No entiendo por qué los políticos tienen tan mala imagen, muchos trabajan por mejorar la sociedad»

José Antonio Pérez Tapias Doctor en Filosofía y Letras

«Simplemente volveré a hacer lo que hacía antes de ser diputado. Eso es todo»



Pérez Tapias seguirá escribiendo artículos, es su gusanillo, como él mismo reconoce. :: RAMÓN L. PÉREZ

política. Ha estado 17 años como diputada por el PP por esta provincia y reconoce que se siente «agradecida a su partido y a la sociedad porque lo que he recibido durante esta etapa ha sido cariño, confianza y atenciones por parte de todos, desde el más importante al menos». Cuando hablamos con ella, Blanca se encuentra en Madrid, resolviendo precisamente asuntos relacionados con una de las muchas ocupaciones que le han quedado. «Dejar el Congreso no significa dejar la política. Mi partido ha considerado que ahora me ocupe de otra cosa y es lo que voy a hacer. Aparte de eso, aunque deje de ser diputada, sigo, porque así lo permiten las normas, en el grupo de trabajo que estudia el documento que, precisamente, lleva mi nombre sobre la libertad de los padres para elegir la educación de sus hijos».

Blanca Fernández-Capel es una mujer con muchos registros. Doctora en Medicina, licenciada en Filosofía y Letras, en Historia y profesora titular de la Facultad de Medicina, puesto al que ha pedido su reingreso. «Será por mi educación o por mi manera de ser, pero tengo el defecto de que me apasiona enseguida todo lo que hago. Cuando mucha gente se ha enterado de que no voy en las siguientes listas me ha llamado para darme ánimos, pero yo no los necesito. Tengo la magnífica sensación del deber cumplido y me quedan muchas cosas importantes que hacer. Ahora, por ejemplo, estoy en el empeño de ayudar a mi partido para sacar los mejores resultados en las próximas elecciones». A la pregunta de qué echará de menos, asegura: «Bueno, tal vez a los amigos que has hecho, aunque pensándolo bien, tampoco pienso erder el contacto. La verdad es no sé por qué tienen tan mala imagen los políticos cuando la mayoría, de todos los partidos, son personas que lo dan todo y que trabajan mucho por hacer mejor esta sociedad». Se siente satisfecha de haber sido la que más iniciativas parlamentarias ha presentado sobre temas de investigación y desarrollo. «El periódico 'El Mundo' dijo un día sobre mí que era la política con mayor curriculum y más trabajadora, y eso siempre es motivo de orgullo».

José Antonio Pérez Tapias Diputado del PSOE 2006-2011

### «No me siento molesto por no ir en las listas, en absoluto»

«Si me preguntas si estoy molesto por haber sido excluido de las listas, de entrada te diré que no, que en absoluto. Me siento satisfecho de mis dos etapas con cargos públicos, que suman siete años y medio. Me he ocupado intensamente de mis obligaciones y he comprendido que ha pasado una etapa en mi vida. No me queda mala sensación». José Antonio Pérez Tapias fue durante dos años y medio delegado de Cultura de la Junta de Andalucía. Es doctor en Filosofía y licenciado en Teología. También es profesor titular de la Universidad de Granada y cuando contactamos con él está precisamente en el departamento al que regresará después de su etapa como diputado. «Volveré a dar clases, porque así está organizado el departamento, en enero. Esta, la de la enseñanza, es una actividad que siempre me ha resultado muy gratificante». Pérez Tapias dice que cuando fue delegado de Cultura puso en marcha proyectos importantes y gratificantes como el Centro Lorca o la adquisición del Teatro Alhambra, «otros se diluyeron en el tiempo». El todavía diputado además escribe libros y es articulista en varios medios de comunicación, «cosa que seguiré haciendo porque el gusanillo de escribir es algo que llevo muy dentro». Tampoco Pérez Tapias abandonará la política. «Seguiré trabajando en el grupo de Izquierda Socialista y colaborando y participando en las sesiones del comité federal. En resumen, volveré a hacer lo que hacía antes de ser diputado. Eso es todo».



## Ligeritos de ropa en la Facultad de Ciencias de la **Actividad Física y el Deporte**



Los alumnos de quinto de la facultad posan todos juntos para el calendario. :: RAMÓN L. PÉREZ

Los alumnos de quinto curso 'se desnudan' para un calendario que les financie su viaje de fin de curso

### :: ANDREA G. PARRA

GRANADA. La lección fue hacer un buen posado para vender más. No fue en una escuela de modelos, que es lo habitual. Fue en la Facultad de Ciencias de la Actividad Física y el Deporte de la Universidad de Granada. En fin de semana y ligeritos de ropa. Así fue como desfilaron unos setenta -era la cifra barajada en un inicio- estudiantes de quinto curso para un calendario cuyos fondos servirán para financiar el viaje de fin de curso.

Con poca ropa y «sin posar mu-

cho» para que las fotos sean diferentes y queden mejor, los universitarios jugaron con las anillas, balones y todos los aparatos de la sala de lucha y musculación. También se hicieron fotos, según explicó David Peña, representante de los estudiantes de quinto, en la sala de gimnasia deportiva, la de rítmica y en las pistas de atletismo y en el pabellón multiusos. Eso sí, la indumentaria no fue la habitual de todos los días e insinuando mucho más.

El calendario será mixto, «participamos chicas y chicos», pero hubo dos sesiones. «Las chicas por la mañana y los chicos por la tarde». Al mediodía fue cuando se juntaron para hacer alguna foto común, pero «ya está». Los deportistas cuerpos se enseñarán en el calendario. Entonces se podrá ver cuál es el cuerpo más escultural del centro de la carretera de Alfacar, el que más en forma está de toda la Universidad.

Este fin de semana ha sido la sesión fotográfica. La intención es, según avanza David Peña, tener los calendarios lo antes posible para poder venderlos. Quieren hacer, en un principio, unos mil. Cada uno de los que participa los venderá en la cafetería de la facultad, de forma individual. Además, en las redes sociales «haremos algo».

Por el momento, según David Peña, han participado más estudiantes que otros años en el calendario. Todo sea por un buen viaje de fin de curso. Además, al lucir palmito habrán pensado que para eso hacen actividad física con conocimiento de causa y están en forma.

• Galería de fotos en ideal.es

LA POSTDATA CARLOS MORÁN

ALBUÑOL



patrullando' la ciudad en el autobús de línea. La noticia que llegó Albuñol es Gila en estado puro. Como no hay 'viruta' para llenar el depósito del vehículo reglamentario, los guardias municipales se han tenido que agenciar un 'bonobús' para perseguir a los malos. 'Alusinante'.

–«Buenas, ¿está Serafín, alias 'el Makinavaja'? Ah, que es usted. Encantado. Mire es que soy el cabo de la Policía Local de Albuñol y quisiera saber a qué hora piensa robar el lunes. ¿A las siete de la mañana? ¿Y no podía ser un poco más tarde? Es que la primera 'Alsina' no sale hasta las ocho... Bueno, vale, empiece sin nosotros. Ya veremos cómo nos arre glamos. Igual si hacemos autoestop... No, si ya sé que lo siente. No se preocupe. No, por Dios, no hace falta que nos preste nada. Sí, balas sí tenemos, pero las ponemos nosotros. Nos han dicho que hasta que no se arregle lo de la prima de riesgo no habrá presupuesto y... ¿Cómo?, sí, sí, esposas sí llevamos. Y porra también. Oiga, que se me olvidaba, ¿usted no conocerá a Braulio, apodado 'el Pinchauvas'? Efectivamente. el que desvalijó la tienda de ultramarinos el verano pasado. Es que no disponemos de su número de móvil y nos gustaría ponernos de acuerdo también con él. ¡Ah! que no sigue en activo. Vaya, ¿qué le ha pasado? O sea, que está de baja. Claro, los asaltos con escalo son jodidos, con perdón. ¿Y tiene para mucho? Lo digo para poder estar más tranquilos. Seis meses... Pues me da usted una alegría, qué quiere que le diga. De todas formas, si le ve, transmítale nuestros mejores deseos, que lo cortés no quita lo valiente. OK, caballero, que nos ve mos el lunes... si hay suerte. Gracias, y que gane el mejor. Es lo que se suele decir... Y lleve el

Postdata: Una magistrada de la Audiencia Nacional llama «cabrones» a unos etarras a los que iba a juzgar. Que se sepa, el Consejo General del Poder Judicial (CGPJ) no dijo nada. Alfonso Guerra hace unas insinuaciones -desafortunadas– sobre una jueza de Sevilla y el CGPJ le echa la bronca. Eso, con la venia, es corporativismo.



# Tabernas

recomienda los vinos de calidad de Granada



### El Universo, cada vez más nítido desde los observatorios andaluces

Mañana se presenta en el Parque de las Ciencias el proyecto Menhir, una piedra de más de 13 toneladas movida con una mano

### :: IDEAL

GRANADA. La Semana de la Ciencia continúa con su completa programación en Andalucía. Ayer, y con la organización de la Universidad de Málaga y la Sociedad Malagueña de Astronomía se celebró una charla sobre las misiones espaciales y el estudio del universo que se hace desde las instalaciones ópticas, laboratorios y observatorios que pueblan siete provincias andaluzas, todas excepto Córdoba.

A cargo de la directora del Instituto de Astrofísica de Andalucía, Matilde Fernández, se hizo un repaso a la actividad que se está realizando en la comunidad. «Todo se inició en El Arenosillo, en Huelva, donde se han realizado durante muchos años lanzamientos de cohetes de sondeo, que alcanzaban unos 150 kilómetros de altura y estudiaban la atmósfera. A partir de ahí, estas y otras instalaciones sirven para derivar trabajos de diversas investigaciones de la Agencia Espacial Europea», comentó Fernández.

En otros puntos, como en el Observatorio Calar Alto de Almería, o en el de Sierra Nevada, se llevan a cabo observaciones para el estudio de la luz, cuerpos solares y otros ámbitos. Además, Málaga, Granada y Huelva han sido incluidas en la Red de Telescopios Robóticos, ideada para que cualquier persona pueda realizar observaciones de gran calidad, en casa y a través de Internet.

### **Otras actividades**

En Granada, el presidente del Consorcio del Parque de las Ciencias y consejero de Educación, Francisco Álvarez de la Chica, presentará mañana lunes 14 de noviembre el programa de actividades organizado por el Parque de las Ciencias para celebrar la Semana Europea de la Ciencia y el Proyecto Menhir de Arqueología Experimental. El proyecto arrancará esa misma mañana con actividades de tallado de la piedra y una prueba de desplazamiento manual del Menhir. Un Menhir de 13.5 toneladas movido a mano, algo espectacular que podrá ser conocido por todos los granadinos. En el acto estará presente Francisco González Lodeiro, rector de la Universidad de Granada y Francisco Carrión, Director Científico del proyecto y Profesor del Departamento de Prehistoria de la Universidad.

